

# Cooperación franca, leal y permanente entre Francia y la Unión Soviética

### ASI SE PUEDE SINTETIZAR EL ACUERDO ENTRE DE GAULLE Y STALIN



El General de Gaulle ha dicho en Moscú comentando el

nuevo pacto con Rusia: "El pueblo francés enjuicia con toda claridad el mañana de Europa. Y en ese mañana, solo la firme amistad de las potencias que han logrado la victoria sobre el nazismo puede ser la garantía vital perpetua. Rusia y Francia necesitan afianzar esa garantía con una solidaridad real sin reservas, a la luz

del día." Estas manifestaciones no son sólo el pensamiento y el sentimiento del gran militar y hombre público. Es por encima de todo, la manera de entender de dos pueblos, la futura política de Europa. Se trata de echar por tierra ojalá para siempre, la política que llevó a Daladier a Munich, la política sinsera

de acuerdos con los dictadores nazifascistas, para sustituirlos por la otra, la de la cooperación franca, leal, con el gran país del socialismo. Se trata de sepultar, en lo internacional, la cobarde política del "apaciguamiento" cómplice de esta guerra. El espíritu de cooperación que alumbró Teherán, fulge en el acuerdo Stalin de Gaulle.



# El "Hombre Símbolo" de El Salvador en C. R.

## "VANGUARDIA POPULAR" SALUDA AL CANDIDATO DEL PUEBLO SALVADOREÑO DOCTOR DON ARTURO ROMERO, QUE AYER LLEGO A NUESTRO PAIS Y REITERAN SU DECISION DE LUCHA POR LA LIBERTAD DEL HEROICO PUEBLO DE EL SALVADOR

### POR LA LIBERTAD DE EL SALVADOR. - POR EL TRIUNFO DE SU PUEBLO. - POR LA DEMOCRACIA DE C. AMERICA.-

## EL CAPITALISMO NACIONAL...

Viene de la Pág. UNO

sot comerciales. La política de la oposición, que en todo responde a los más negros intereses reaccionarios, sigue la pauta de presentarse como la política de los agricultores, a quienes dicen representar, y usan al efecto la bandera de la libertad de comercio. Simultáneamente se presenta como la política de los consumidores, hablando demagógicamente contra la especulación que ellos mismos fomentan. Con la política del libre comercio el dulce se fué arriba de dos colonos el atado, con lo que se han ganado la simpatía de los cañeros, al mismo tiempo que al pueblo se le dice que la culpa del alto precio del dulce la tiene el gobierno.

La especulación para que creciera el descontento popular, como en efecto ha crecido y lanzarlo contra el gobierno, como también el parte lo han logrado. El objetivo supremo de esta torva política de la oposición es derribar al gobierno democrático y progresista de don Teodoro Picado, e instaurar una dictadura reaccionaria, cuyo primer acto sería derogar la legislación social. Su plan se desarrolla de una manera tan acabada que pareciera que quien o quienes lo han concebido son expertos agentes quinta columna. Todo se tuercen y se re-terce hoy con fines políticos y hasta las salidas a la calle del fuherer comarrón, León Cortés, parecen sincronizadas con el diabólico plan.

decirles también con energía, que puede llegar un momento en que las masas, aun con nuestra opinión, se desbor-den para hacerse justicia con su propia mano. El capitalismo nacional está ante su gran alternativa: O cooperar armoniosamente con el actual gobierno y aceptar el rumbo progresista tomado por el país en materia social y coloca a la república frente a las soluciones violentas y por consecuencia, la guerra civil.

## PEDIMOS QUE SE CA

Viene de la Pág. UNO se encontró con que el cuartillo de ese grano costaba dos colonos 20 céntimos es decir que la fanega se estaba vendiendo a mucho más de doscientos veinticinco colonos. A mí me parece, nos dice el señor Montero, que los intermediarios están haciendo un negocio que les deja ganancias exageradas.— Realmente, yo no veo qué papel desempeña esa famosa unidad de Defensa Económica cuando no sea el de permitir el demasiado enriquecimiento de unos cuantos en perjuicio de los más, que comprende a los costarricenses de todas las capas sociales y sin diferencias de carácter político.

# CAMPANA NACIONAL de RECLUTAMIENTO

## LOS GLOSTORA, ETERNOS FARSAN...

Viene de la Pág. UNO tos jóvenes desde que dirigen los periódicos mencionados, a los que han convertido en las cloacas más pestilentes de las fuerzas antipolares del país y del Continente. Y a muchos tienen en ganados todavía, ya que han procurado siempre disimular esa labor con burdas actitudes democráticas y con falsas posturas progresistas: La hipocresía ha sido el arma preferida de estos jóvenes de la glostora. Pero ya se les está cayendo la careta. El pueblo comienza a ver en ellos a sus enemigos encubiertos; a enemigos suyos que, por encubiertos, son los más peligrosos y dañinos.

livos desde aquí. A los glostoras no les importa que el ataque antisoviético sea franco o disimulado; que venga de aquí o de allá. Todo lo aprovechan: las declaraciones de unos cuantos curules chilenos, las mentiras calculadas del "apaciguador" yanqui y hasta el escrito insolente y calumnioso de cualquier descarado agente de la quinta columna nazi. Todo, todo eso lo publican ellos, y siempre en primera página y a grandes titulares.

bico, Martínez y Carias, según el cual esos sombríos dictadores les ayudarían, con armas y soldados, a derrocar al presidente Calderón Guardia, para barrer así las conquistas sociales del pueblo costarricense. Fracasó el plan Y luego, cuando ya la marea democrática estaba por barrer a esos dictadores, ellos hipócritamente, se lanzaron también contra sus antiguos aliados. Y ahora vociferan y dan codazos para aparecer en primera fila en la lucha contra las satrapías centroamericanas.

Tratan de hacer creer que no están contra las organizaciones sindicales, que no están contra las organizaciones populares. Pero reproducen constantemente todos los ataques que los cavernícolas lanzan contra los sindicatos de México, de Cuba, Chile, Colombia, etc. Y con especialidad, todas las mentiras que los voceros de la reacción continental le han inventado a Lombardo Toledano, so pretexto de su pretendida filiación comunista, y todos los ataques que le hacen a CTAL, la organización sindical que agrupa a treinta millones de obreros y campesinos latinoamericanos. El Congreso de la CTAL, se reúne en Cali, Colombia. Asisten delegados de todos los países de América Latina; y delegados de las poderosas organizaciones sindicales de los Estados Unidos, Inglaterra, etc. Se adoptan resoluciones trascendentes. Se le declara la guerra a Osmin Aguirre; se acuerda luchar por obtener en los Estados Unidos mejores precios para el café, etc. Nada de eso les importa a los glostora. Ellos se revuelcan con deleite en la porquería de la reacción colombiana sobre ese congreso obrero. Se hartan de esa porquería y la digieren. Y luego le sirven, en las bacanillas de Diario de Costa Rica y La Hora, su pestilente deposición al público costarricense.

"No estamos contra los derechos del pueblo", "no estamos contra las garantías sociales" exclaman ellos, allá de tarde en tarde. Pero cuando batieron y ridiculizaron a Monseñor Sanabria por su actitud de apoyo a las Garantías Sociales y a los derechos sindicales del trabajador. Y buscan y reproducen cualquier declaración antipopular y anti-sindical que haga el cura más desconocido del más remoto rincón de la tierra. Y con su hipócrita campaña han azuzado contra el Código de Trabajo al Sector más ignorante de nuestros capitalistas, y hasta los han inducido a sabotear —como lo están haciendo— la producción nacional. Ellos son los que más han ridiculizado y desnaturalizado la legislación Social.

"No estamos contra la Unión Soviética". "Admiramos la abnegación heroica del pueblo ruso" —afirman allá muy de vez en cuando, hipócritamente, y desde el más perdido rincón de cualquier página interior. Pero hurgan con constancia digna de mejor causa en el estercero de la reacción internacional, para recoger allí todas las infamias, todas las calumnias, todas las injurias que se lancen contra ese pueblo heroico que, con la sangre de millones y millones de sus mejores hijos, ha defendido y afianzado la libertad del hombre; esa misma libertad que los Jóvenes de Centro pueden aprovechar ahora, tan mezquinamente por cierto, para lanzarle sa-

"Estamos contra los especuladores", vociferan. Pero ellos hicieron la campaña contra las Juntas de Abastos, que si eran freno efectivo para los especuladores y las desprestigiaron con mentiras, hasta tumbarlas. Y ahora los especuladores, los clientes del Diario de Costa Rica y La Hora, se embolsan millones a expensas del hambre del pueblo.

Permitieron que, en el curso de la campaña electoral pasada, los sectores más reaccionarios del partido del cual ellos eran voceros oficiales llegaran a un acuerdo con

Y sería cosa de nunca acabar. Así quedan retratados a grandes rasgos, los señaritos del Centro, los jóvenes que están realizando ahora la tarea que siempre en nuestro país habían realizado sólo los zopilotes, esos negros y acuosos buscadores de mundicias.

## EN EL PROXIMO NUMERO SE DARAN LOS DATOS FINALES.

## EN UN GRANDIOSO MITIN SE ENTREGARAN LOS PREMIOS A LOS VENCEDORES.

## Unidos en la Guerra y en la Paz

Por el Dean de CANTERBURY.

Mientras contemplo retrospectivamente el panorama de la guerra, me acuerdo del mensaje que envié a los trabajadores británicos a raíz de la agresión perpetrada por Hitler contra la Unión Soviética: En mensaje comenzaba así:

cretarse en cuatro: el poderío del Ejército Rojo, el alto grado de desarrollo industrial alcanzado por la Unión Soviética, que cubría la retaguardia del Ejército, el orden moral y científico que caracteriza a la Nueva Rusia, y la abnegación sin límites del pueblo ruso. Analicemos uno por uno los factores.

"A las 3 horas y cinco minutos del día domingo 22 de junio de 1941. Hitler firmó su sentencia de muerte y la del fascismo, fué esa la hora en que lanzó su traicionero ataque contra la Unión Soviética. Al proceder así, aseguró su derrota definitiva. Porque contra el heroico Ejército Rojo y contra el no menos heroico proletariado de un pueblo de 193 millones de habitantes, se estrellará el monstruoso Frankenstein forjado por la maquinaria bélica alemana. Esto es tan cierto como que después de la noche viene el día."

1.— En mi referido mensaje y yo afirmaba que la dirección, el valor y la moral del Ejército Rojo demostrarían lo que es un ejército del pueblo y que a la larga, "el Ejército Nazi sería obligado a retroceder, quebrantado y derrotado, hasta la propia Alemania."

La prensa de Londres rehusó publicar mi mensaje. (El "Daily Worker" había sido suprimido entonces). Los periódicos de los Estados Unidos me lo pidieron para publicarlo, y yo se los mandé el 30 de Junio de 1941. Hoy ese mensaje aparece agregado como apéndice a mi libro "El Poder Soviético".

2.— El sorprendente desarrollo industrial de las regiones interiores de Rusia se puso de manifiesto cuando Molotov dijo, antes de la batalla de Stalingrado en 1942, que a pesar de las pérdidas sufridas —las cuales montaban a una tercera parte de la población y más de la tercera parte de las líneas de transportes ferroviarios, minas de carbón, hierro y acero— Rusia estaba produciendo más armamentos que al principio de la guerra, no obstante la ocupación del Cáucaso y la Ucrania por los alemanes.

Los sucesos posteriores han venido a justificar la profecía, que estaba basada sobre hechos sustanciales, innegables. Si esos hechos se hubieran sido ocultados por la mentirosa propaganda que cubría la realidad a manera de cortina de humo permanente, quizá no habríamos oído el trueno de los cañones; tal vez se habrían salvado millones de vidas humanas.

3.— El sistema económico de Rusia, "probablemente destinado al éxito", como dice un estudiante de economía en el periódico The Observer" tiene una base que es a la vez moral y científica. Rusia produce mercancías tomando en cuenta el uso de la ganancia; su objeto es proporcionar a cada ciudadano el máximo de bienestar. Rusia tiene dentro de su organización un lugar para cada habitante, y empleo, educación, cultura y seguridad para todos. Esto sólo es posible en

un régimen económico de "producción en común para el consumo en común", donde el desperdicio está abolido y donde los métodos científicos se aplican y se mejoran diariamente.

4.— La abnegación sin límites de los hombres que integran el Ejército Rojo, y de los obreros de la industria roja, constituye una característica de la vida soviética, lo cual no es sorprendente sino natural, en un país donde los trabajadores y los campesinos luchan por lo que es suyo.

de la primera semana de trabajo en la tierra propia. los campesinos de Ortega acordaron un receso para ir a trabajar mediante salario en fondos particulares; ellos no tienen economías y viene la Noche Buena, y se avecinan las fiestas cívicas. Para cuando ellos resuelven reanudar sus trabajos estamos seguros de que ya no tendrán ocasión los jóvenes caducos de Diario de Costa Rica para congraciarse con los canduchos y demás aliados de la Patria.

# "LA CORONA"

INSTALADA AL COSTADO NORTE DE LA PANADERIA MUSMANNI Depósito de Mantequilla. - Queso garantizado por su pureza, lo mismo que le ofrecemos: ARROZ, MAIZ, FRIJOLES. - Café PUNTO ROJO a ¢ 1.10 y muchos otros artículos.

## BALDIOS NACIONALES...

Viene de la Pág. UNO un regimiento, armado hasta los dientes y comandado por el coronel Humberto Geiba para Guanacaste a ametrallar a los insubordinados, que ya los habían obligado a salir rabo entre piernas.

Costarricenses: nada de esto es cierto. Diecisiete delegados de los trabajadores están en la capital enfrentando con el señor Presidente de la República; ya digieron ellos su verdad al país por medio de la Tribuna. —Después

dos del hambre y de la miseria del pueblo. Teodoro Picado está en la Presidencia de la República por la voluntad del pueblo organizado y estamos seguros de que no defraudará a sus amigos de ayer y de siempre. Trabajo destaca hoy la presencia de estos compañeros esforzados de Ortega, honrados y valientes, que han incorporado a la producción nacional un pedazo más de la Patria.

# IMPRENTA CARTIN

(FRENTE AL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR)

SI USTED DESEA UN TRABAJO DEL PAGO, BARATO Y RAPIDO, DIRIJASE SIEMPRE A ESTE TALLER, EL CUAL SE ESFUERZA EN SERVIR CON LA MAYOR EFICACIA A SUS CLIENTES - Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.